

Combien elle fut solennelle l'heure où Dieu, parlant à Moïse, lui dit : " Je t'ai choisi pour arracher mon peuple à la servitude de l'Egypte et le conduire à la terre promise ; va, je marcherai avec toi. Je renverserai les obstacles, je détruirai les nations qui s'opposent à mes desseins. Tu diras aux enfants d'Israël qu'ils seront mon peuple et que je serai leur Dieu ! "

Et qui parmi vous n'a pas senti son âme saisie d'étonnement et d'admiration lorsque vous avez lu le récit des merveilles et des prodiges que Dieu opéra pour accomplir sa promesse ? Il couvre l'Egypte de plaies horribles. L'ange exterminateur frappe à mort, depuis le premier-né du roi, jusqu'au premier-né du dernier de ses esclaves. La Mer-Rouge fuit et se dessèche sous les pieds du prophète que le Seigneur a choisi pour sauver son peuple ! Pharaon et toute son armée sont engloutis dans cette même Mer-Rouge qui avait fui devant le messager du Seigneur.

Qui, parmi vous, ne s'est pas arrêté en esprit au bord de cette mer sur les vagues profondes de laquelle flottaient les débris et les cadavres de l'armée de Pharaon, pour chanter avec Moïse : " Le Seigneur est ma force et le sujet de mes louanges, parce qu'il s'est fait mon Sauveur : c'est lui qui est mon Dieu, et je publierai sa gloire. "

Plus d'un million de personnes, parmi lesquelles on comptait plus de six cents mille guerriers, étaient là, mêlant leurs voix à celle de Moïse, pour chanter la puissance et les miséricordes infinies du Dieu qui venait de les sauver des mains de leurs ennemis par des prodiges si nombreux et si admirables ! Mais autant le cœur est rempli de joie, et l'âme saisie d'admiration à la vue des prodiges que le Seigneur vient de faire pour arracher son peuple de l'affreux esclavage d'Egypte, autant l'on se sent saisi de tristesse et d'épouvante, lorsque, quelque temps après, l'on regarde dans le désert, et que l'on aperçoit sur les sables brûlants, les ossements blanchis de ce même peuple que le Seigneur a exterminé dans sa colère !

Car vous le savez, mes frères, non-seulement ce peuple si aimé de Dieu, si privilégié, mais ce prophète si grand, si saint, si puissant, sur les bords de la Mer-Rouge vont bientôt prévariquer ! et oublier ce qu'ils doivent à Dieu de foi, d'amour et de reconnaissance ; ils vont être frappés de mort ! Ils n'entreront pas dans cette terre promise où Dieu cependant leur avait si bien dit qu'Il allait les conduire lui-même !